

# 謹んで新春のお喜びを申し上げます

あけましておめでとうござい  
ます。市民の皆さんにおかれま  
しては、穏やかな新春をお迎え  
のこととお喜び申し上げます。

昨年は、メジャーリーガー大  
谷翔平選手の歴史的大活躍を  
はじめ、菊池雄星投手の複合  
野球施設「King of the  
Hi-11」の完成、パリオリ  
ンピックに出場した中野慎詞選  
手・高橋和生選手の活躍、市内  
の小・中学生や高校生、大学生  
の全国大会での躍進など、本市  
では若い力による明るいニュー  
スが多い年となりました。新春  
1月9日には「King of  
the Hi-11」において、菊  
池雄星投手を立会人として全日  
本女子野球連盟から花巻市が東  
北では初となる「女子野球タウ  
ン」に認定される調印式が行わ  
れました。

加えて、ユネスコ無形文化遺  
産に日本酒などの「伝統的酒造  
り」が登録されたことや岩手県產

補助する「ふるさと奨学生定着  
事業補助金」について、市内大  
学の卒業生に限定していた要件  
を、市内外の大学や専門学校な  
どの卒業生までに拡充しまし  
た。

移住・定住支援につきまして  
は、子育て世帯が親などと同  
居・近居するために住宅を取得  
する場合に最大50万円を支給す  
る「子育て世帯住宅取得奨励金」  
について、2人目以降の子ども  
1人につき10万円を加算したほ  
か、大迫・東和地域に住宅を取  
得する場合は上限額の引き上げ  
を行うなど、若者が住みたい  
住み続けたいと思えるまちを目  
指した積極的な取り組みを進め  
てまいりました。

道路環境などのインフラ整備  
につきましては、これまで関係  
機関との連携した取り組みなど  
により、着実な進展を遂げてい  
ます。国道4号北上花巻道路の  
4車線拡幅については、国にお

JR花巻駅橋上化・東西自由  
通路の整備につきましては、市  
民や専門家の意見を伺った上で  
駅舎および東西自由通路のデザ  
インを検討しました。さらに、  
11月には実施設計に着手してお  
り、令和10年度後半の供用開始



市長  
花巻  
上田 東一

いて用地買収および工事を進め  
ていただきおり、早期の事業  
完了に向けて、引き続き国など  
へ要望してまいります。

花巻PAスマートインター  
チエンジにつきましては、3月  
20日に無事開通いたしました。  
多くの皆さまのご理解とご協力  
により早期の開通が実現いたし  
ましたことに、改めて感謝申し  
上げます。また、このスマート  
インターチェンジや国道4号に  
近接し、市が整備を進めている  
花南産業団地について、先行し  
て造成工事をしているB工区の  
分譲を進め、地域産業が今後ま  
すます発展することを期待して  
おります。

新花巻図書館につきまして  
は、建設候補地であるJR花巻  
駅前と総合花巻病院跡地の2カ  
所について、事業費やイメージ  
図を比較できる資料を専門のコ  
ンサルタントに委託して作成し  
ました。その結果に関する市民  
同士の対話型の市民会議を開催  
し、建設場所についての意見を  
集約していくことを考えており  
ます。

本年が皆さまにとりまして幸  
多き年となりますことをご祈念  
申し上げ、新年のあいさつとい  
たします。

本市のまちづくりに目を向け  
ますと、令和6年度から8年間  
を計画期間とする新たな総合計  
画「第2次花巻市まちづくり総  
合計画」を策定。この計画に基  
づくまちづくりがスタートした  
1年となりました。特に重点的  
に取り組むこととして設定した  
「子ども・子育て応援プロジェクト」  
を花巻で暮らそうプロジェクト  
トを中心、市の最重要課題  
である人口減少対策に引き続き  
取り組んでまいります。

さらに、卒業後に市内に居住  
する副食費について、無償化の対  
象をこれまでの第3子以降から  
第2子以降に拡充したほか、第  
1子の分や小中学校の学校給食  
費について、食材費の価格高騰  
分を市が負担し、保護者の皆さ  
んの負担軽減を図りました。

また、3歳以上の園児に対  
する副食費について、無償化の対  
象をこれまでの第3子以降から  
第2子以降に拡充したほか、第  
1子の分や小中学校の学校給食  
費について、食材費の価格高騰  
分を市が負担し、保護者の皆さ  
んの負担軽減を図りました。

市内の小学生から高校生などま  
たことなど、昨年は農業・産業を  
支える皆さんにとつて励みとな  
る話題もありました。また、温  
泉などの宿泊施設につきまして  
は、市の地域計画に基づき国の  
財政的支援を受け、施設の高付  
加価値工事などが引き続き実施  
されており、そのことによる宿  
泊単価引き上げもあり業績も好  
調であると伺っています。

本市のまちづくりに目を向け  
ますと、令和6年度から8年間  
を計画期間とする新たな総合計  
画「第2次花巻市まちづくり総  
合計画」を策定。この計画に基  
づくまちづくりがスタートした  
1年となりました。特に重点的  
に取り組むこととして設定した  
「子ども・子育て応援プロジェクト」  
を花巻で暮らそうプロジェクト  
トトを中心、市の最重要課題  
である人口減少対策に引き続き  
取り組んでまいります。

さらに、卒業後に市内に居住  
する副食費について、無償化の対  
象をこれまでの第3子以降から  
第2子以降に拡充したほか、第  
1子の分や小中学校の学校給食  
費について、食材費の価格高騰  
分を市が負担し、保護者の皆さ  
んの負担軽減を図りました。